

DOUR PREMIÈRE ÉDITION BELGE

Geoffrey joue de la guitare... sans guitare

Le 1^{er} championnat belge d'Air Guitar bientôt à Dour

Mimer les gestes des plus grands guitaristes sur de la musique rock? "On l'a tous fait au moins une fois dans notre salle de bain", précise l'organisateur du championnat belge

d'Air Guitar. Le faire devant le public du Dour Festival? C'est une première! Cet été, six candidats tenteront la Rock Attitude sans instrument! À voir en juillet...

Faire de la guitare sans guitare? Impossible, dit-il-vous? Passionné et nat du cœur du rythme, un costume en doigté mimé digne des plus grands musiciens Deep Purple, AC/DC. Elvis et les grands noms du rock ont d'ailleurs participé, à leurs débuts, à tous les plus grands concours d'Air Guitar. Cet été, à Dour, ils seront là aussi pour la première édition du championnat belge. Plus de 200 personnes auront tenté leur chance lors des présélections à Bruxelles, Templeuve et ailleurs, mais à la finale, seuls 6 d'entre eux pourront défendre leur talent de manicien fictif sur scène.

"Vous prenez un groupe de musiciens, vous enlève de chanteur et les instruments. Il ne reste que la rock attitude. L'essence de l'Air Guitar", explique Geoffrey Minckx, de Straut.

Le jeune amateur de rock (sans guitare) ne sera pas sur scène à Dour en juillet pour la finale, mais il se souvient de sa première prestation. "On m'avait imposé un morceau de Deep Purple et j'ai fait de l'ampoupe totale... Le temps d'un morceau, je me suis senti comme une vraie star du rock, c'était incroyable".

Seule condition pour être un super air guitariste? "Prendre un objet pour jouer en live". "L'autodiscipline est importante! Il ne faut pas avoir peur du ridicule, dans notre discipline on ne se prend pas la tête", explique Raphaël Monnanteuil, à l'initiative du projet belge.

"C'est complètement ridicule, et c'est ça qui est drôle" s'enthousiasme Geoffrey. Mais ridicule ne veut pas dire facile et sans intérêt. Pour pouvoir faire un show aussi dénué d'artifices, mieux

vaux être bien préparé. "C'est vraiment l'art de mimer les choses. Mais en plus, il faut une orfèvrerie musicale précise et un sens de la scène aiguisé. L'Air Guitar ce n'est pas seulement faire semblant de promener ses doigts sur des cordes imaginaires. Il faut pescher son air manche du bon côté quand les notes sont aigües. Ne pas lancer sa guitare si on l'entend encore dans la bande son. C'est beaucoup de technique en fait, si on veut faire un bon spectacle", explique l'organisateur du championnat.

Pour se préparer, certains mettent d'ailleurs à la vraie grille, d'autres ne manquent pas un concert, tandis que certains étudient scrupuleusement les attitudes de leurs rockeurs préférés. Qu'un il en soit, Carlo Di Antonio trouve le concept amusant et la discipline en accord avec l'univers du festival. Alors, les dates et endrums précises ne sont pas encore connus, mais une chose est sûre, le Dour festival se jouera aussi sans guitare!



La Rock Attitude, c'est ça... WWW.AIRGUITAREBELGIUM.COM



Geoffrey en star du rock! WWW.AIRGUITAREBELGIUM.COM



Le costume aussi a son importance... WWW.AIRGUITAREBELGIUM.COM

ENTRETIEN AVEC

Raphaël Monnanteuil
ORGANISATEUR DU CHAMPIONNAT BELGE D'AIR GUITAR

À PROPOS DE
L'AIR GUITAR

"On l'a tous fait, face au miroir"

Débara Bellens
JOURNALISTE

Si le ridicule tueit, il y a longtemps qu'il serait mort, il l'avoue lui-même! Lui, c'est Raphaël Monnanteuil, et il organise le 1^{er} championnat de Belgique d'Air Guitar. La finale aura lieu au festival de Dour.

Comment a commencé cette aventure "air guitar" ?
À la base, on a créé une marque de flingues, et on communiquait beaucoup avec le monde du rock. Moi-même, j'adore la musique, et j'ai très vite découvert l'air guitar. En Belgique, il n'y avait pas de fédération, alors on en a créé une et on arrive cet été à Dour! Une Fédération? Parce qu'il

s'agit d'un sport en fait? Ce n'est pas vraiment un sport, mais c'est une discipline musicale à part entière. C'est très caducé depuis qu'il y a 15 ans, une fédération mondiale a vu le jour en Finlande. C'est là-bas qu'ont lieu les championnats du monde. C'est une discipline assez récente alors? Pas du tout! Je pense que cela existe depuis la nuit des temps. Dès que la guitare a été inventée, l'Air Guitar a suivi. Normal, on veut toujours mimer ce qui existe. On l'a tous fait, à poil, face au miroir... C'est juste que la discipline est réglée par un organisme depuis seulement 15 ans. Cette première finale aura lieu à Dour, novembre?



Raphaël est aussi un air guitariste. Le responsable WWW.AIRGUITAREBELGIUM.COM

On a fait des présélections dans des cafés-concerts, elles sont en cours jusqu'en juin. Seulement six participants seront retenus. On se voyait mal créer un événement pour seulement 6 candidats, il fallait s'inscrire dans un événement existant. Et puis, qui de mieux qu'un festival? Et on trouve de bons "air guitaristes" chez nous? Il y a de très bons talents effectivement. Je ne comprends pas comment un pays aussi festif que la Belgique n'aurait pas déjà lancé le concept. Quel prix remportera le gagnant du championnat Belge? Une vraie guitare Gibson et le droit de participer aux championnats du monde en Finlande.